

DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Viernes 6 de Enero de 1911.

Parque de la Exposición PARA HOY

En obsequio a las numerosas familias que han hecho costumbre pasar los días festivos en el recinto de la Exposición, el Comité Ejecutivo ha dispuesto que hoy viernes, día de Reyes, esté la Exposición abierta a las familias de todos los domingos, y que para amenizar las tardes haya sesiones de Cine en el Teatro-Circo, partidos de Foot-Ball en la Gran Pista; varias músicas en los paseos y algunas otras diversiones que se están organizando, sin otra finalidad que la dicha de hacer grata al público su visita a tan amenos lugares.

HUEVOS FRESCOS

de la huerta a 160 pesetas docena se venden en la Frutería Universal, plaza Cajeros, 72.

Hombres Impotentes

La impotencia genital en sus tres grados (severa, difícil e imposible) se combate a toda edad sin peligro y con rápidos resultados. Véase el magnífico y único preparado externo **Vigor Sexual Koca**, genérico y con garantía, que aprovechando las fuerzas orgánicas naturales incluidas en el aparato genital, le comunica las energías y tonos de la vida y vigor juvenil. Siempre infalible como producto de una práctica de largos años en esta especialidad, y que jamás perjudica.
El **Vigor Sexual Koca** se vende a 16 pesetas franco en la Botica San Antonio, Mercado, 71; Cambr, San Fernando, 34; y otras.
Todo el que desee gráfico de la Potencia Sexual puede pedirlo gratis Oficina San Vicente, 102.

Regalo

Una tarjeta postal y un día de racimo de uvas a toda persona que entregue DIEZ PUEBLOS, sortijas, pendientes, gemelos, botanadoras, impermeables, calcetines, collares, dijes, medallas. Estos objetos donados en cantidad por los periódicos de EL PUEBLO en cantidad de 10, 20, 30, 40, 50, según los PUEBLOS que entregue, así se dará el regalo en su día.

La Conjunción

Reunión en el domicilio del Sr. Pérez Galdós el Comité Republicano-socialista, para tratar de la separación de los radicales.
Asistieron a la reunión, además del Sr. Pérez Galdós, los Sres. Alvarez (don Melquíades), Azorrate, Pablo Iglesias, Pi y Suñer, Cárdenas, Bonéan, La Torre y Mora.
Terminó la reunión a las ocho de la noche, facilitándose a los periodistas la siguiente Nota oficial:

1.º Afirma—La Conjunción Republicano-socialista—una vez más con todo vigor su existencia, y declara, desde luego, que perseverará con el mayor entusiasmo y la mayor firmeza en la obra patriótica que viene consagrada por imposición legítima de la opinión republicana y socialista.
2.º Entiende que la moralidad y el bien del país constituyen la norma de conducta indeclinable y obligada de los elementos políticos que la integran, y en tal concepto manifiesta, unánimemente, que nada dignifica tanto a los partidos republicano y socialista como la observancia escrupulosa de las leyes de la ética y el asentamiento a los mandatos del interés público.
3.º No puede menos de enaltecer la conducta de los Sres. Pablo Iglesias y don Guimeráns de Azorrate, que, al expresar el uno la opinión de su partido y el otro la suya personal y la de algunos compañeros, obedecieron a la voz de su conciencia y expresaron sinceramente el juicio que les merecían, como resultado del debate, los asuntos municipales de Barcelona.
4.º Que siendo de interés político mantener la cohesión y disciplina de las fuerzas que integran la Conjunción republicano-socialista, como asimismo la autoridad de todos sus organismos, este Comité considera deber ineludible llegar al conocimiento de los asuntos de Barcelona, recientemente debatidos en el Congreso, a cuyo efecto invita a la representación del partido radical a que concurra a nuestras deliberaciones y aporte cuantos datos sean precisos para esclarecer los hechos y formular, en definitiva, el juicio que proceda.
Sobre el primer acuerdo, me remito a lo que digo en el artículo *Tísico anímico*.
Con el segundo estoy conforme; sólo ocho de manos al final este párrafo:
«Y en consecuencia con esta teoría, ruega al Sr. Azorrate que dimita el cargo de presidente del Instituto de Reformas Sociales, porque ningún republicano, dentro de la observancia escrupulosa de las leyes de la ética, debe desempeñar cargo alguno por nombramiento real.»
El tercero sólo demuestra que los reunidos enaltecen la conducta de los señores Azorrate y Pablo Iglesias, quienes no debieron asistir a la reunión.
Y el cuarto...
El cuarto es la condenación más rotunda y más dura de la conducta de esos dos señores.
Si los hechos no estaban esclarecidos, ¿por qué emiten su opinión en el Congreso? Y si de los datos que se aportaron resultase que habían obrado con pasión, ligereza o por estímulos censurables, ¿qué situación quedarían el Sr. Azorrate y el Sr. Iglesias?
Tratar de esclarecer los hechos ¿no es reconocer que no lo estaban cuando aquellos señores los juzgaron? Y esto ¿no es condenar lo que hicieron? Pero entonces ¿por qué en el acuerdo tercero se enaltece su conducta?
Y si el juicio definitivo fuese favorable a Lerroux ¿qué iban a hacer esos dos diputados?
Porque no quiero suponer que haya en el Comité el propósito deliberado de no convenirse con los datos que no aportan los radicales, hacen los que fueran. Sería ofender a los individuos que tomaron los acuerdos.
En resumen:
La reunión del Comité no ha servido: ni para aclarar la verdad, ni para hacer justicia, ni para justificar la conducta de los señores Azorrate e Iglesias.
Pero, en cambio, ha demostrado: que la Conjunción está herida de muerte.
Que comienza nuevamente la lucha entre los republicanos, y con más rabia que nunca.

Que el impulso, como siempre, parte de arriba.

Que el Pueblo tiene el deber de imponerse a todos.

Y que, si no lo hace, y pronto, será posible hasta la visita de Maurá.

Porque yo pregunto:
Si mañana, por cualquiera causa fuese llamado ese hombre al poder, ¿qué resistencia verdadera podríamos oponer los republicanos, perdiendo ahora el tiempo, como los conejos de la fábula, en discutir si los perros que se acoraban eran galgos o podencos?
Como no los disparásemos diez o doce discursos sobre ellos, y doscientas definiciones de la conciencia, no sé cómo podríamos oponernos a su vuelta.
José Nakens.

Visto y leído

Todo lo puede el amor ó la viuda burlada.

La señora Barathou, una honrada viuda que reside en Monluçon, ha sido víctima de una estafa por su desmedido deseo de volver a casarse.

Los periódicos de París publicaron hace pocos días un anuncio que decía así:
«Un caballero que acaba de regresar de Argelia desea casarse con una viuda joven y bonita.»

La señora Barathou cayó en el lazo, acudió al lugar de la cita que en el anuncio se decía y conoció al elegante caballero de quien se trataba.

Los amores progresaron rápidamente y el matrimonio quedó pronto convenido. Ya no sería una boda por interés, sino de amor. La belleza de la novia y la simpática del novio habían hecho este milagro.

Un día Jorge Par, que se hacía llamar el prometido, confió a su amada una buena noticia: acababa de conseguir una escribanía en Certe. Lo malo era que para posesionarse de ella necesitaba hacer un desembolso de 3.500 francos, que en aquel momento le era imposible, porque lo había perdido ya, pero tardaría algunos días en recibirlos.

La novia se precipitó a ofrecerle los 3.500 francos que su enamorado necesitaba, y a vuelta de mil raudos, Jorge Par aceptó. Pero coger los 3.500 francos y no volver a poseerlos al alcance de su amada fue todo un día y lo mismo.

La señora Barathou se trasladó a Certe en persecución de su seductor y allí descubrió que lo de la escribanía era fantasía pura.

Jorge Par no ha aparecido hasta ahora, pero no falta ningún detalle de su personalidad verdadera.

Es un estafador vulgar, que ha estado ya cuatro veces en la cárcel.

Ferland.

DESDE PARIS

LA INTERIOR SATISFACCION

Los efectos de la gran huelga ferroviaria, notábase todavía intensamente. ¿Qué dijo todavía? Este advirtió huelga, y debe sustituirse por el de más. Se notan más intensamente cada día. Las estaciones se recargan de mercancías; en algunas ya no hay dónde depositarlas, y es una gran dificultad el circular por ellas. Los trenes llegan con gran retraso. Los vagones, en su frecuente ir y venir por las vías para formar los convoyes, toman unos ralles por otros, y estas continuas equivocaciones malversan el tiempo, imponen rectificaciones y alteran la puntualidad de los buenos servicios. Paquetes postales, artículos de urgente pedido, se extravían durante semanas enteras, yendo de uno a otro confín de Francia, desandando el camino, errándole nuevamente a mitad de él, y parando en las manos del dueño cuando ha pasado la sazón, y el daño quizás sea irreparable. El comercio sufre terriblemente de este desconcierto, y clama que se le ponga un término racional. El gobierno oye las quejas de los damnificados; él mismo sufre los perjuicios del mal servicio, que se extrema en las líneas del Estado, y quiere introducir el orden donde sólo impera un caótico desorden. ¿Cómo?

Briand triunfó venciendo la huelga física, al es lícito expresarse así; pero no pudo prever que iba a sembrar la anarquía en los espíritus. Las medidas coercitivas pueden mover ó paralizar los cuerpos; pero su acción es siempre inversa en el orden moral. Invocando las penas consignadas en el Código militar consiguió que más de cien mil reservistas reanudasen el trabajo; sólo que la bondad del trabajo no pudo imponerla autoritariamente, ni evitar que los músculos desganados realizasen tanto esfuerzo como antes, ni que los pies se moviesen con tanta agilidad, ni que la atención distraída facturase para Marsella el bulbo que tenía su destino en Bretaña.

Y el rigor, que ejercitado en un hombre quizás sea saludable, obligándole a moverse en uno ó en otro sentido, suele ser pernicioso cuando actúa sobre las grandes muchedumbres que no operan bajo el ojo vigilante y la acción continua del comité armado de látigo. Entre los aplausos de la opinión reaccionaria ó pacata, el jefe del Gobierno y los Consejos de las grandes Compañías decretaron por centenares las suspensiones de empleados; de cuantos se caracterizaron durante la huelga. Pero resulta que, pretendiendo herir en la cabeza, es la cabeza de todos los servicios lo que han inutilizado; porque esos obreros y empleados—como siempre ocurre—son los más cultos e inteligentes y los más aptos para desempeñar sus peculiares funciones. Esa superioridad es la que les otorgó el ascendente sobre sus compañeros, y al prescindir de ellos, la gran máquina de complicada estructura y difícil funcionamiento se desarticuló y marcha mal.

Briand quisiera escuchar el consejo de sus amigos de última hora que le incitan a perseverar en la energía que reveló los días subsiguientes a la huelga; pero una necesidad irrefragable le obliga a ser mesurado. Muchos que antes le excitaban, esa gran parte de la opinión, vago, amorfo, pero omnipotente en sus atracciones, como acaba de decir un escritor, se ha vuelto ya

contra las medidas de rigor, y le pide blandura en el obrar para que cese la crisis que tan incalculables daños irroga a los transportes. Esa blandura no quiere decir otra cosa que restablecer en sus puestos a los destituidos. Algunos ya lo han conseguido; otros están a punto de reanudar sus antiguos labores; los demás seguirán por fracciones, ¡hay que ser prudentes para que los obreros no comprendan que es debilidad y necesidad del gobierno los actos que realiza y a los que desea dar semblante de gracia! Pero, entretanto, sigue ausente la interior satisfacción, que depura y duplica el trabajo, el disgusto persevera como el primer día del vencimiento, y los trenes circulan con retraso, los paquetes dan la vuelta a Francia sin reposar a tiempo en manos de los dueños, y las mercancías se acumulan en las estaciones expuestas a las polifidas lluvias invernales. Y nadie sabe cuando terminará esta aflictiva situación que, agravándose de día en día por el amontonamiento de efectos y la general confusión, aumenta los daños que ya se calculan en centenares de millones.

Como todo lo que no tiene precedente que ilustre con su enseñanza el juicio y suministre normas para el acertado obrar, estas gigantesca huelgas—formas nuevas de la lucha impuesta por una sociedad excesivamente industrializada y capitalista—desconcerta todos los cálculos y previsiones de los espíritus más sagaces. Las medidas de Briand, aplaudidas al principio y adoptadas por otros gobiernos, paralizaron la huelga; pero no previnieron los ulteriores resultados—y su realineación la atestiguan los tanteos—más plausibles por la intención que por el acierto—como que sociólogos y políticos versados en este género de cuestiones, persiguen una fórmula conciliadora para resolver los conflictos que el tiempo volverá a proponer entre los antagonísticos intereses del capital y el trabajo.

Ciara está que en estos ensayos, lo de menos es la coacción violenta, que si reduce y somete al hombre, anula su interior satisfacción para el obrar. Bien patentemente se está viendo que hay una conciencia moral de clase, a la que no se puede llegar por el imperio sin que todo el cuerpo social se resienta.

M. Cizeu Aparicio.

Por las víctimas de la barbarie

El nuevo asunto Ferrer—titula la Prensa extranjera la iniquidad que el Gobierno japonés pretende llevar a efecto con el doctor Kotoku y cinco socialistas más.

Estos seis ciudadanos venían sufriendo desde hace algún tiempo una persecución sañuda é inaplazable por sus propagandas socialistas. Ni la cárcel, ni el destierro, ni otras muchas iniquidades con ellos cometidas, consiguieron acallar las incansables propagandas de esos seis hombres, entre los cuales ya se iba formando una poderosa corriente de opinión.

El Gobierno japonés temió el despertar de su pueblo y decidió suprimir de cualquier modo a los abnegados propagandistas.

Para ello se simuló un atentado contra el príncipe de la familia real japonesa y seguidamente fueron presos el doctor Kotoku y sus cinco compañeros. Un rápido sumario tan misterioso y lleno de sombras como el de Ferrer, y esos seis hombres fueron condenados a muerte, anunciándose su ejecución para uno de estos días.

Contra semejante iniquidad ha protestado la Prensa de todos los países. No podía faltar la voz del proletariado, y ésta, dolida y en suplica de clemencia, ha resonado en nuestra ciudad, yendo a unirse a la de los proletarios de todo el mundo.

El Comité de la Casa del Pueblo expidió ayer el siguiente telegrama:

«Embajador diplomático Japón.—Madrid. Sociedades obreras Valencianas protestan energicamente se leve a cabo ejecución doctor Kotoku y demás compañeros.—Por el Comité, Francisco Payá.»

Este es un rasgo que honra mucho a los obreros valencianos. A su protesta unimos la nuestra.

Conferencia de Vinya

Espanoles, catalanes y catalanistas

Este fue el tema que con singular acierto, extraordinaria sencillez y sugestiva elocuencia desarrolló nuestro querido amigo y compañero el teniente de alcalde de Barcelona D. José J. Vinya, en la Juventud Revolucionaria Radical la noche del 3 del actual.

Tras breves palabras de elogio para el contertuliano, pronunciadas por nuestro compañero Marco Miranda, el Sr. Vinya, que fue recibido con grandes aplausos, comenzó su notable trabajo, del cual ofrecemos un ligero extracto a nuestros lectores.

Dedicó un elocuente y sentido saludo a la juventud, esperanza de la patria y depósito de insuperables energías que son fuente de saludables y purificadoras aducciones del pensamiento y de la acción.

En períodos llenos de belleza, habló luego de la vejez, recordando pasajes de la vida de Múter y la frase de Carlos V, que tras de una historia de brillantes y sucesivos triunfos, exclamó, abatido, al fin, por el vencimiento: «¡La fortuna no gusta de la vejez!»

Viejos hay, sin embargo, que cuanto pierden en energías físicas saben ganar en las del cerebro y del corazón, eternamente jóvenes, henchidos de esperanza y de fe, sometidos constantemente a una intensa labor renovadora. Cito como ejemplo de viejos jóvenes a Cimer de los Rios, Salillas, Estévez, etc.

Entrando en materia habló de la Barcelona anterior a la llegada de Lerroux, la ciudad dominada por el caciquismo, por una parte, y de otra, entregada a la desesperación del proletario, que vivía sin vislumbres orientaciones de redención.

Lerroux, cerebro robusto y perfectamente equilibrado, voluntario de acero y raro ejemplo de actividad, un poco tiempo destruyó la oligarquía y conquistando para el pueblo el ejercicio de sus derechos, le inició en el amor a un ideal concreto, práctico, enmendado hacia el reinado del bien y de la justicia.

Pasó a ocuparse del catalanismo é hizo precisa y clara crítica de la historia de Cataluña.

Esta, bajo el imperio de los condos, que es cuando formó una sola nacionalidad, estaba entregada al imperio del más ferroz, del más tiránico feudalismo, con servos de la gleba y derecho de pernada. Se unió después a Aragón por medio del matrimonio de Berenguer IV con doña Petronila, y si entonces fueron otorgadas libertades a los municipios, no fué ciertamente por la influencia de Cataluña, sino por la de Aragón.

En aquella continuaba latente el espíritu cul-

gárquico en todos los órdenes, con los más reprochables caracteres.

Bajo los reyes católicos se incorporó Cataluña a España y aún conserva de su Código los derechos del *hered*, censos, etc. Movid por el mismo espíritu feudal y teocrático se insurrecciona contra Felipe IV y pasa a formar parte de Francia bajo el reinado de Luis XIII.

Quevedo, en carta dirigida al rey, describe aquel movimiento provocado por la Iglesia que inventa ultrajes a la religión y provoca el fanatismo del pueblo contra Castilla. Aparecen luego los catalanistas que defienden al archiduque Carlos, representante de Roma, contra Felipe V, que simboliza el espíritu francés.

El conde Casanova, tan ensalzado por el catalanismo, murió bajo el pendón de Santa Cecilia.

Nunca tales movimientos fueron impulsados por un espíritu de libertad, y el clero catalán es quien siempre fomentó el separatismo—que esto es, en verdad, el catalanismo,—el que reza, predica y enseña en catalán.

Son españoles todos los catalanes amantes de la libertad, incorporados al movimiento europeo, cultos, que quieren ensanchar las fronteras, no reducir; fundir su espíritu en el de los compatriotas. Es español el pueblo, el proletario catalán, generoso, activo, laborioso, inteligente, fervoroso amante del progreso.

Son los catalanistas, los separatistas, aquellos elementos hijos de la tradición reaccionaria; los fanáticos, que no detienen—rara excepción—entrar a los justos; los que floran la pérdida de unos fieros que hoy serían exarados por las oligarquías de Rusia y de Persia; los que en la actualidad disponen de los aranceles; los que en Madrid hacen zalemas y genuflexiones ante el poder central y fomentan en Cataluña el separatismo bajo el pendón de una mentida autonomía; los que llaman forasteros, no sólo a los que nacieron fuera de Cataluña sino a los catalanes que no les prestan asentamiento; los separatistas, los concepcionistas, los codiciosos, que quisieran convertir a Cataluña y hasta a España en materia de un ambicioso explotación. (Grandes aplausos.)

Con ellos fue Salmerón, y aquella numerosa falange de diputados que iba a Madrid a acabar con los gobernantes, guardó sospechoso silencio, visitaba ministerios para lograr particulares mercedes y, como era natural, fracasó maldita de quienes le dieron sus sufragios.

Azcarate ha querido recoger la desdichada herencia de Salmerón y en ella fracasará igualmente.

Como relacionado con la última intención catalanista, de la que Azcarate fue instrumento, hablo de la hermosa labor de la mayoría radical del Ayuntamiento.

Ha confeccionado ésta unos presupuestos verdaderamente revolucionarios, y quienes antes los confeccionaban a su gusto para favorecer sus intereses particulares, han empleado toda suerte de medios reprochables para que no prevalezcan.

Figuraban, entre otros nuevos arbitrios, los impuestos sobre solares y alquileres mayores de cien pesetas. Protestar contra ellos era aumentar sobre sí la hostilidad de la opinión y apelar al concierto de la cal y al contrato sobre la traída de aguas.

El primero, creado por ellos y no cobrado porque les perjudicaba, fué tomado por la mayoría radical como causa de un considerable ingreso para el municipio. Lo combatió Carner por encargo de Rodés, abogado de quienes no querían satisfacer el arbitrio.

Combatió la traída de aguas Ventosa, abogado de la Catalana General de Crédito, entidad de vida precaria, que pugnaba por aprobar un proyecto ruinísimo para Barcelona, cual era el de las aguas de Andorra, para salvar el crédito de aquella sociedad.

Sus los capitalistas, abogados, contrainstas, etcétera, que antes disponían a su antojo del tesoro municipal, los que pretendían destruir la obra de los concejales radicales (en nombre de la moralidad).

La Junta de Asociados, cuya mayoría está compuesta de catalanistas, ha rechazado los presupuestos, pero abrigamos la esperanza de aprobados nuevamente en Febrero ó Marzo.

La Soledad revive. Pedro Corominas, que en Madrid no pronunció palabra, vuelve a Barcelona y habla nuevamente de separatismo.

Su obra, si llega a adquirir cuerpo, no llegará a afirmarse, porque tiene el precedente de la otra Soledad y el ejemplo de quienes la constitución é intentan ahora rehacerla, todos aquellos que consideraban como patrimonio particular los intereses de Cataluña.

El partido radical, con Lerroux al frente, triunfó siempre en Cataluña; por el esfuerzo de sus líderes y el entusiasmo de sus afiliados continuó sus victorias en donde, como en Valencia, jamás conoció la derrota y se extendió por toda la nación para bien de la patria y de la libertad.

Al terminar el Sr. Vinya su brillante disertación fué aplaudido y vitoreado con entusiasmo por el numeroso público que llenaba los amplios salones de la Juventud.

De «Mi Diario», escrito en colaboración con papá

Germinales

A lo mejor se sueña en lo que menos se piensa.

Los hombres de laboratorio de no sé qué país—creo que no eran los del nuestro—habían inventado, después de muchos estudios, análisis y desvelos, la semilla artificial de una flor.

Grandes, como dejó indicado, habían sido los obstáculos que habían tenido que vencer hasta lograr que una vez sembrada arraigase y germinase.

Cuando lo consiguieron esto, idearon edificar una importante fábrica para poder satisfacer a los numerosos aficionados a la botánica y a los mismos botánicos que de todas las partes del mundo acosaban a los afortunados descubridores con la solicitud de que se les enviasen simientes, aunque fuese pagándolas a peso de oro.

Podría ser cierto que el hombre hubiese llegado a sorprender los más misteriosos arcanos de la naturaleza? El hombre creador de aquello que sólo consideraban privilegio de la divinidad, los unos, de la tierra y de los agentes meteorológicos combinados, los otros? ¿Hasta dónde iba a llegar guiado por su espíritu de investigación y su afán de saber y hacerlo todo?

Excuso decir a ustedes que antes de que naciera hubiese visto ya eran de moda las flores de que me ocupo. Las habían bautizado con el nombre de Germinales.

Cuando se tuvieron almacenadas una enorme cantidad de simientes, trenes, vapores, automóviles y aeroplanos salieron cargados de ellas en todas direcciones, y a los dos días de haber sido expedidas por medio tan perfeccionado y rapidísimo de locomoción habían llegado a los lugares más apartados del globo.

No quedaba libre ni una sola flor de las que pudieran producir las nuevas plantas: todas ellas estaban comprometidas antes de que llegasen a sazón. En todos los idiomas sólo un deseo manifestaban las gentes desposeídas de fortuna. ¿Me guardarán usted una flor?—preguntaban a

Partido Republicano Radical JUNTA MUNICIPAL

Se convoca a una reunión de suma importancia a los presidentes de Casinos y de Comités de nuestro partido, la cual tendrá lugar hoy viernes, a las once de la mañana, en el Centro de la calle de Libreros.

Se suplica la puntual asistencia.—El presidente de la Junta municipal, Adolfo Beltrán.

AVISO IMPORTANTISIMO

Rogamos a todos nuestros correligionarios se sirvan llenar las hojas del Padrón de habitantes y las del Censo general de población, que oportunamente han sido repartidas a domicilio, pues de lo contrario se exponen a quedarse sin el voto puesto que aquéllas servirán de base para la formación del Censo electoral próximo.

Si por alguna omisión ú extravío no obrasen las hojas en poder de los interesados, éstos pueden pasar a recogerlos todos los días laborales, de diez a tres, a las Casas Consistoriales (planta baja).

Al propio tiempo los presidentes de todos los Casinos del partido deben procurar allanar cuantas dificultades encuentren los correligionarios al extender las indicadas hojas.

La oficina central, sita en la calle de Libreros, estará abierta todos los días de seis a ocho de la tarde, con objeto de facilitar cuantos antecedentes sobre el particular puedan ocasionarse.—El presidente, Adolfo Beltrán.

las personas que por su posición y cultura supieran que habrían encargado las simientes.

Papá, como el que más, tenía gran interés en adquirir la flor, producto de tan peregrino invento; pero como no le gusta molestar a nadie y no dispone de dos pesetas, sólo se contentaba con que la experiencia definitiva alcanzase buen éxito para que quedase demostrado que, si Dios no es manco, el hombre no se queda muy atrás y que al menor descuido de aquél bien pudiera suceder que le diese este alcance, pisándole los talones.

Los fabricantes de macetas han construido, para este caso extraordinario, unas especiales que los compradores se las arrebataban de las manos.

Ya las han llenado de tierra hasta más de la mitad y han sepultado la preciosa simiente y la han regado y han transcurrido los nueve primeros días y se ha visto asomar a la superficie un puntito verde y a los quince días el tallo, que alcanza al mes unos diez centímetros de altura, a los dos meses treinta y a los tres se halla completamente cubierto de pequeñas ramas y hojas, y a los cuatro de capullos.

Ya nada duda de que, sin el auxilio del supremo Hacedor, el hombre es capaz de repoblar la tierra de plantas y de flores el día en que quedase asolada por un total cataclismo...

Ya no puede tardar en romper el capullo para convertirse en flor.

Con qué universal impaciencia se espera instante tan memorable! ¡Los sabios no duermen ni de noche ni de día! Han visto nacer y crecer la yerba, y se privarían del placer de presenciar como hace explosión la envoltura que protege a la prodigiosa flor?

Ya se ensancha y se dilata y se dibujan las primeras hendiduras por donde aparece una fina penusa de terciopelo morado y poco a poco la envoltura verde, antes uniforme, se transforma en hojitas y la especie de madroño que contenía dentro también en hojitas aterciopeladas de color morado... ¡Ay! ¡Por qué lástima! ¡Las flores no son del todo perfectas! En lugar de rematarse únicamente con los pistilos de rigor en la mayor parte de ellas, un trozo de tallo que sobresale y se confunde con partes tan delicadas, las deforma y las afea!

Es que los señores químicos al establecer la proporción que debía existir entre los variados y delicados ingredientes, cargaron un poco la mano en los que constituyen la parte leñosa de la planta. Pero, ¡bah! ¿qué le hace? Otra vez tendrán más cuidado...

¿Y nosotros? ¿Nos quedamos sin flores? Si no.

Pasábamos papá y yo frente a la vivienda de uno de los amigos que más nos aprecia y al divertarnos, el tiempo le faltó para llamarnos.

Nos obligó a subir a su habitación y no nos dejó salir hasta que logró que aceptásemos una ramita que contenía tres flores.

Lo malo es que cuando llegáramos a casa no nos quedaba ninguna, pues al notar papá que un pobre diablo enviaba la suerte que teníamos de poseer las preciadas flores, me hizo darle una; una anciana que se conoce que había corrido mucho mundo y había venido muy a menos me obligó a darle otra y yo, por fin, le di la tercera a un niño de unos cuatro años que estaba llorando desesperadamente en medio del arroyo, junto a su hermanita que era de poco más edad que él.

—¿Por qué llora tu hermanito?—le he preguntado a la niña.

—Porque quiere una flor como esa.

—¿Tómala y calla.

En segunda la ha cogido. Buscando compensación a mi generosidad me he inclinado y he dado un beso al arropado, que como es natural me lo ha devuelto mezclado con lágrimas, saliva, babas, suspiros y mocos...

En esto me he dado cuenta de que me dolía un poco la cabeza y no podía conseguir poner orden en mis ideas.

Era que me despertaba y no sabía discernir, si lo que acabó de contar, era sueño ó realidad.

Maria Piñango.

Nuestros vinos en Alemania

La Gaceta publica un aviso relativo a los requisitos que deberán reunir los certificados expedidos de análisis de los vinos mostos y orujos de uva que se exporten a Alemania. Dice así:

«A consecuencia de la publicación de la ley alemana de 7 de Abril de 1909 sobre vinos, y del reglamento y ordenanzas de Aduanas de 9 y 17 de Julio de dicho año, para la aplicación de la misma, se ha negociado con el Gobierno alemán la admisión en las Aduanas de aquel Imperio de los certificados expedidos de análisis que explían las entidades que para ello fueron autorizadas por el Gobierno español.

Como resultado de dicha negociación se ha llegado a un acuerdo entre ambos gobiernos, por virtud del cual las Aduanas alemanas admitirán en sustitución de los análisis que los respectivos laboratorios de aquél país venían practicando a tenor de las disposiciones legales antes mencionadas, los certificados de análisis que se acom-

pañan a los envíos de vinos y mostos ó orujos de uva que explían los laboratorios de las Estaciones Enológicas de Reus, Haro y Villafraña del Panadés.

Los de las granjas-escuelas prácticas de Agricultura de Valencia, Jerez de la Frontera y Palencia; el de la Estación Agronómica del Instituto Agrícola de Alfonso XII (Madrid), y los de los laboratorios agrícolas provinciales de Alicante, Málaga y Tarragona, los cuales han sido autorizados por el ministerio de Fomento para verificar los análisis y expedir los certificados correspondientes.

El texto español de la ley, reglamento y ordenanza alemanas sobre los vinos, de que al principio se trata, pueden obtenerse en el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado.

Acción republicana

CASINO DE UNION REPUBLICANA (Ruza).—Se convoca a los socios a junta general ordinaria que se celebrará por primera y única convocatoria mañana, a las nueve de la noche, para dar cuenta del estado de fondos y proceder a la renovación de junta directiva.—El secretario, J. S. Valero.

«LAS GERMANIAS».—Se convoca a los individuos de la junta directiva saliente y entrante para esta noche a las ocho, con objeto de proceder a la renovación de la misma.—El presidente, Francisco Salvador.

DISTRITO DE LA VEGA.—Se convoca al Comité del distrito a una reunión que se celebrará hoy, a las diez de la mañana, en el Casino de la calle de Libreros, para tratar asuntos interesantes.—El presidente, E. Beltrán.

BENIMAMET.—La Unión Republicana Autónoma de Benimamet celebrará junta general para la dación de cuentas y elección de media junta directiva el domingo a las dos de la tarde.—El presidente, Francisco Llovat.

Centro de la calle de Libreros

El día 1.º quedó constituida la nueva junta que ha de regir durante el año actual.

Después de tomar posesión, acordó la junta saludar al ilustre jefe del Partido Radical Español D. Alejandro Lerroux, a los diputados de la minoría radical del Congreso, a los batalladores diputados por Valencia D. Félix Azzati y D. Juan Barral, al presidente de la Junta Municipal don Adolfo Beltrán, a los diputados provinciales republicanos, a los concejales y al jefe de la mayoría y a todas las entidades del partido.

Acto continuo se nombraron las comisiones de la forma siguiente:
Hacienda.—Presidente, José Sala; secretario, Angel Ferrando;

ve, pues se necesita bastante tiempo para imprimir treinta y tantos tomos.

Una vez abiertas las Cortes, el Sr. Vázquez de Melilla iniciará en el Congreso el debate sobre la pasada crisis.

Los conservadores se proponen ombatir la gestión del Sr. Burrell al frente del ministerio de Instrucción pública.

Las comunicaciones
El jefe del Gobierno ha conferenciado con el director general de Comunicaciones, D. Bernardo Sagasta, acerca del servicio de telegrafía entre Melilla y España y el extranjero.

El Sr. Sagasta ha garantido al jefe del Gobierno la seguridad de que el servicio se prestará con seguridad completa.

Ha añadido que ha adoptado medidas para conseguir que los despachos se cursen con rapidez.

Las obras de Sala
D. Alfonso ha estado en el Museo Moderno, con objeto de inaugurar la Exposición de las obras del pintor Sala.

Ha recorrido la sala donde dichas obras se hallan expuestas, acompañándole los artistas señores Ferrán, Sorolla y Villegas, el ministro de Instrucción pública, don Amós Salvador, el subsecretario Sr. Zorri, Amós Salvador, el alcalde y el señor Aguilera.

En la sala hay expuestos 590 estudios, todos ellos notables, y 70 obras terminadas.

D. Alfonso se ha detenido ante algunas de las que le han llamado la atención, figurando entre ellas la denominada «Expulsión de los judíos».

Figuran también en la Exposición tres bocetos de la aguada, de gran mérito.

El ministro ha pronunciado breves frases de elogio para el ilustre pintor, y en nombre del rey, ha declarado inaugurada la Exposición de sus obras.

La entrada a la Exposición será gratuita.

La crisis obrera
El ministro de Fomento ha dicho que no cesará en sus trabajos hasta conseguir dar ocupación a los 1.200 obreros que carecen de él en la provincia de Madrid.

Ha celebrado larga conferencia con el ingeniero jefe de Obras públicas.

Han acordado realizar algunas obras en Canillejas y Morata de Tajuña.

El frío.—Manifiesto curioso
Bilbao.—Hace un frío intensísimo. La nieve alcanza en algunos poblados diez centímetros de espesor.

El nuevo partido nacional vasco ha publicado un Manifiesto bajo el lema «Patria y Libertad».

Se trata de un documento muy curioso.

Dios, entre otras cosas:
Transigencia de todas las creencias.
Separación de la Iglesia y el Estado.
Soberanía absoluta de las Cortes legislativas.

En materia social, programa más progresivo que el de ninguna otra nación.

Armonía con todos los partidos.
Idioma oficial: el vascuense.

De Alcalá
Del Reformatorio de jóvenes delincuentes se fugaron dos de ellos de 16 y 17 años, respectivamente, condenados, uno por robo y asesinato y otro por hurto.

Para lograr su intento abrieron un boquete en uno de los dormitorios, saliendo a un pasillo, desde donde saltaron al jardín y salvaron la tapia.

Uno de estos jóvenes, llamado Manuel Quiles, ha sido detenido por la guardia civil en Mezo.

La Prensa
«El Liberal».—Se indigna este colega ante el bárbaro caso de Valencia, refiriéndose al crimen del consumidor.

«Se apremiante, es imprescindible que se acabe el odioso impuesto.

Raro es el día que no den la razón a nuestra campaña contra los Consumos mofinos, atropellos y orismenos.

Lo ocurrido en Valencia impone la necesidad de acabar con el odioso impuesto que enriquece a los contratistas y encoace la alimentación del pueblo.

«El Imparcial».—Dedicó un recuerdo al Sr. Sagasta, con motivo del octavo aniversario de su fallecimiento, diciendo que por sus condiciones de gobernante alcanzó gran popularidad.

«El País».—Analiza la última crisis, diciendo lo que sigue:
«Canalejas ha perdido entre los liberales la esperanza de que pudiera ser el jefe indiscutible.

La actual situación ha entrado en una precipitada pendiente que la conducirá a la muerte.»

De Barcelona
En los muelles han trabajado hoy 2.014 obreros.

En las estaciones, 500.
Han circulado muchísimos carros.

La Junta de la Sociedad de Obreros Asteroles mecánicos ha participado al gobernador civil que se hallan dispuestos a declararse en huelga en el caso de que no se solucionen las de los desahogados.

En la calle de Calabria un grupo de huelguistas apedreó a seis carreteros, resultando con lesiones en todo el cuerpo.

Unos obreros han abofeteado a un esquirol.

En la calle del Conde del Asalto otro grupo de huelguistas ha intentado apoderarse del jornal de unos esquirols.

A las voces de auxilio de éstos han sonado pollos, deteniendo a uno de los huelguistas.

Han sido citados los delegados de la Confederación Obrera para esta noche.

Se habla de huelga general, pero no se cree en ella.

El gobernador ha recibido hoy nuevas visitas de obreros y patronos.

En Manresa, donde se temía reponencia el conflicto, se ha recibido la noticia de haberse conjurado.

Hay ha continuado, ante enorme concurrencia, la vista del proceso contra una mujer embaucadora que ofreció a otra sacarle los espíritus del cuerpo.

En Prat de Llobregat, a orillas del río Llobregat, ha sido hallado el cadáver de un hombre, que no ha podido ser identificado.

del Hevre, que después de haber sido condenado a muerte por supuesta complicidad moral en el asesinato del amarillo Dongé, acaba de conmutársela la pena por la de siete años de prisión correccional.

Más de doscientos diputados, al frente de los cuales figura M. Paul Meunier, han firmado una petición de indulto total.

Los intelectuales también han firmado otra análoga, y los abogados se disponen a hacer lo mismo.

La opinión general conviene en que si Durand fuese culpable, el presidente Fallières no le hubiese reducido la pena en la medida que lo ha hecho, y que en todo caso, dado las dudas que existen, se imponga la revisión del proceso, aunque sólo sea para dar satisfacción a la conciencia pública.

La agitación ha aumentado desde que los obreros organizados empezaron a decir en los periódicos y en las reuniones públicas que cierta gente se movió en el asunto Drayfus por ser un millonario; pero que al tratarse ahora de un obrero, la injusticia no les irrita ni conmueve.

La situación en Turquía
Londres.—El periódico «The Globe» analiza el estado interior de la política turca diciendo que hay dos grandes partidos:

Uno que quiere hacer del país un Estado centralista a la manera de la Francia napoleónica, y en él figuran los teóricos que aprendieron su política durante su destierro en París, y los soldados que están convencidos de la necesidad de una administración uniforme en los negocios militares.

Estos elementos están bien representados en el Comité «Unión y Progreso».

Contra ellos figuran los federales, que comprenden que los elementos étnicos son muy variados en Turquía para identificarlos en una unidad administrativa.

Estos tienen su ideal en Austria más bien que en Francia.

El partido en cuestión está bien representado en el Parlamento y ha adquirido mayor fuerza en los recientes fracasos políticos en Albania y el Yemen.

El gobierno, pues, se encuentra mal situado entre ambos partidos; pues de una parte tiene que mandar a una mayoría parlamentaria, y de otra debe su existencia al Comité «Unión y Progreso» y, singularmente a los soldados, que, como en todos los estados débiles, son omnipotentes en Turquía.

Extraño proyecto.—Veteranos inmortales.
Londres.—Comunican de Washington que uno de los últimos actos del Gobierno republicano, consistirá en aumentar las pensiones para los veteranos, que ya se ha aumentado varias veces.

En 1903 se elevó a la cifra de 730 millones de pesetas; luego descendió algo, y en 1908 volvió a subir hasta 740 millones.

La comisión actual se propone aumentar esos retiros hasta 900 millones, y en virtud del proyecto que está elaborando, el solicitante quedará dispensado de suministrar los documentos acreditativos de que no puede trabajar, teniendo derecho a la pensión todo soldado que honrosamente haya servido durante 90 días en la guerra de sucesión 660 en la de Méjico.

Lo más curioso es que la primera de esas guerras ocurrió hace 48 años y la de Méjico hace 64. ¿Qué edad tienen los veteranos? Gracias a la actividad de ciertos agentes, se da el caso de que el número de esos pensionistas, que en 1905 era de unos 86.000, ha ascendido en el año que acaba de pasar a más de 946.000.

Congreso antialcoholista.—La ley Pollard y los delincuentes.
Berlín.—Entre las cuestiones que más han interesado en el reciente Congreso contra el alcoholismo que acaba de celebrarse en Augsburg, figura una moción suscrita por todos los congresistas para que se introduzcan en los Códigos penales el «artículo Pollard», concebido así:

«Si se comete algún acto delictivo bajo la influencia del alcohol, se concederá la suspensión condicional de la sentencia siempre que el condenado se comprometa a abstenerse en lo sucesivo del uso de las bebidas alcohólicas.

Si falta a su promesa, el tribunal ordenará la ejecución de la pena en que haya incurrido.

Si el condenado es un alcoholico inveterado podrá ordenarse su reclusión en un asilo.»

Este artículo recibe su nombre del juez de San Luis (Estados Unidos), William Jefferson Pollard, que fue el primero en admitirlo en sus prácticas judiciales, y veló personalmente por su estricta observancia.

Persia y las potencias.—Protesta contra Rusia.
París.—Telegrafían de la capital de Persia que se consideran como muy posible la formación de un nuevo gabinete a la llegada del regente, que se encuentra en París y ha diferido varias veces su vuelta al país después de su nombramiento, tamiendo las dificultades interiores.

El Gobierno persa ha formulado una protesta contra la actitud de Rusia por violación del protocolo establecido al abordar el último soberano, favoreciendo a varios personajes peligrosos que han permanecido en Teherán bajo la protección de Rusia.

El Gobierno también protesta de que, a pesar de las concesiones ofrecidas, Rusia no se muestra dispuesta a retirar sus tropas del territorio persa.

De sport.—Una copa de 50.000 francos.
París.—Tras la copa para la distancia en circuito cerrado, la aviación contará ahora con otra de 50.000 francos para la línea recta.

Esta copa, llamada Pommery por su donante, se disputará durante tres años consecutivos, y tendrá un campeón provisional cada trimestre.

El vencedor definitivo se designará el 31 de Octubre de 1913.

Convenio franco-belga
París.—«El Monitor», de Bruselas, publica el texto del convenio firmado entre los gobiernos de Francia y Bélgica para reglamentar la admisión recíproca de los médicos, cirujanos, comadronas y veterinarios en el ejercicio de sus profesiones en los ayuntamientos fronterizos.

La cosecha de vino en Italia
Roma.—La «Stampa» dice que según las estadísticas oficiales, la cosecha de vino habrá sido en Italia, en 1910, de 48.029.000 quintales, contra 97.949.000 en 1909.

Los Estados Unidos y Nicaragua
Washington.—Mr. Taff ha reconocido

el nuevo Gobierno de Nicaragua, habiendo telegrafado al presidente Estrada testimoniándole a él y al pueblo de Nicaragua la sincera amistad de los Estados Unidos.

G. HOXTAUGER.
Conferencia
Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid, 5, 8:30 noche.

Un matrimonio muerto de hambre y frío

En una guardilla de la calle Cabezas vivían Rafael Ballesteros y su esposa, ambos de edad avanzada.

Carecían de recursos y vivían triste y miserablemente.

Tenían una pensión diaria que les pasaba una dama a cuyo servicio estuvieron hace muchos años.

Los vecinos de la casa en cuya guardilla vivía el anciano matrimonio preocupados, durante las últimas 48 horas, no ver a los anclados.

La preocupación fué en aumento, decidiéndose por fin a llamarles repetidas veces, no obteniendo respuesta.

La portera avisó a la policía, presentándose ésta con el juzgado.

El juez ordenó violentar la puerta entrando la policía.

El cuadro que presenciaron era horrible.

Encontraron a Ballesteros desnudo y agitado por el suelo.

Auxiliado por el médico que acompañaba a la policía, vió que se hallaba agonizando.

La policía pasóse a examinar el cuarto encontrando debajo de la cama el cadáver de la esposa de Rafael Ballesteros.

Este y su esposa han muerto de hambre y de frío.

Viudo inconsolable
Juan Lorente, de 60 años, obrero, se quedó viudo en Agosto último.

Fué tal el dolor que experimentó al perder a su esposa que permanecía horas enteras sentado llorando como un niño.

Un vecino le vió hoy llorando.

En aquel momento, Lorente se desplomó en el suelo.

Audió el vecino a prestarle socorro viendo con sorpresa que estaba muerto.

Paella popular
En honor de Lerroux y diputados de la minoría radical.

El próximo día 22 se celebrará en «La Huerta» una paella popular en honor de Lerroux y demás diputados de la minoría radical.

Con tal motivo reina gran entusiasmo. Apenas se ha iniciado la idea se han hecho innumerables pedidos de tarjetas.

Firma de Guerra
El ministro ha firmado las siguientes reales órdenes:

Se conceden cruces rojas pensionadas al general de división Muñoz Cobos y al de brigada López Herrero; id. sin pensión a los generales de brigada Milans del Bosch, Carbó, Navarro, Larrea e Ignacio Auco y al capitán de navío de primera clase, Balseiro.

Sancionando la ley prorrogando el plazo para solicitar la formación de expediente que concede el reglamento para optar a la cruz de la orden de San Fernando.

Concediendo numerosas cruces pensionadas y sin pensión a varios jefes y oficiales, médicos y capellanes.

Varias recompensas al personal de la comisión que levantó el plano del Rif y tanteos de fortificación de Melilla.

Ascendiendo a segundo teniente de la Reserva gratuita de caballería al sargento licenciado voluntario de la guerra de Melilla, Diego Fernández Arias.

También se ha firmado una extensa propuesta por el combate de Atlaten en la cual no hay ascensos.

Solamente se conceden dos cruces de María Cristina: una al primer teniente de caballería Federico Loigorry y otra al segundo de infantería Gonzalo Fonte.

Huelga de industriales
Sevilla.—El tradicional mercado llamado «Jueves» ha desaparecido hoy, por negarse los industriales a pagar el recargo de los arbitrios que se anuncian.

En la huelga tomarán parte otros industriales.

Conspiración anarquista
Londres.—El ministro del Interior y jefe de la policía siguen en secreto los trabajos sobre el complot anarquista descubierto.

La reserva que se guarda es absoluta. Parece que el complot tenía por objeto la supresión de determinados diplomáticos extranjeros en Inglaterra.

Los anarquistas complicados en el suceso estaban afiliados a «La Liga Roja», sociedad secreta que tenía como principal propósito el «cabriote» en gran escala, con objeto de procurar fondos destinados a una organización cuyo objetivo era realizar ciertos planes políticos llamados a cambiar la faz de las cosas.

En varios círculos políticos predomina la impresión de que si la huelga de los principales anarquistas no se hubiera descubierto, la coronación del rey Jorge se hubiera transformado probablemente en una jornada de lutos.

La policía sigue la pista a una veintena de anarquistas afiliados a «La Liga Roja».

Sacudidas sísmicas
San Petersburgo.—Son en extremo desconsoladoras las noticias que se reciben dando cuenta de las sacudidas sísmicas en las regiones de Urejmij y Tashkent.

A. Serrano.
De Castellón
Castellón 5, 11:40 noche.

Conferencia
En la «Juventud Republicana» se ha inaugurado la serie de conferencias que se darán durante el año actual.

Esta noche ocupó la cátedra popular el catedrático Odón de Buen.

El local estaba atestado.

Muchísimas señoras y algunos centenares de hombres no pudieron penetrar en el local.

El orador ha desarrollado el tema: «Darwin y su escuela», estudiando con gran elocuencia las diferentes teorías de Lamarck, Cuvier, Lamico y otros hasta lle-

gar a la publicación del «Origen de las especies», por Darwin.

El orador pronunció su discurso con gran sencillez para la vulgarización de la doctrina transformista, presentando múltiples ejemplos para demostrarlo.

La conferencia ha resultado brillante, asistiendo a la misma muchísimos intelectuales y personas de todos los bandos políticos, quienes han ovacionado al orador.

Yáñez.
Conferencia
Madrid 5, 12 noche.

La reforma del Senado
Un diputado amigo íntimo de Canalejas, ha asegurado que éste tiene el propósito decidido de acometer la reforma del Senado, antes de que se discutan algunos proyectos de tendencia francamente demócrata, como el relativo a las Asociaciones religiosas.

Todavía no ha resuelto Canalejas el medio que empleará para hacer la reforma, pues hay quien considera preciso hacer nuevas elecciones generales, mientras otros, incluso algunos actuales ministros, entienden que bastaría con reformar la ley electoral del Senado.

Homenaje a Cervantes
La comisión de la Academia de Poesía ha pedido apoyo a Canalejas para hacer un homenaje a Cervantes con motivo del centenario.

El Sr. Canalejas se mostró conforme y emitió su opinión de que el homenaje tenga carácter mundial, pues se trata de preparar durante la Exposición Universal de Madrid, un gran concurso de pintura y escultura con temas y asuntos del Quijote.

El Congreso de cervantistas e hispanófilos hará una edición del Quijote y de todas las obras relativas a Cervantes.

Estas ediciones serán numerosísimas y de impresión imborrable, para que puedan ser regalados a cuantos nos visiten.

Se abrirá una suscripción popular patrocinada por todos los Gobiernos y por la Prensa española y americana para erigir un gran monumento a Cervantes.

El cólera en Turquía
Constantinopla.—Noticias oficiales recibidas dicen que han ocurrido 91 casos de cólera seguidos de 58 defunciones.

Frijo.—Fallecimiento
Córdoba.—El termómetro marca dos grados bajo cero.

Ha fallecido el conde de Hornochuelas, a consecuencia de una herida que recibió yendo de caza.

Las huelgas
Barcelona.—Siguen igual todas las huelgas pendientes.

En la calle de Sans, los huelguistas volcaron tres carros de carbón, hiriendo a uno de los conductores.

Fueron detenidos dos huelguistas.

De Melilla
Melilla.—Los remolcadores «Giralda» y «Sander» recorrieron la costa.

Aldava ha revistado todas las fuerzas de la guarnición.

Fuga de presos
Alcalá de Henares.—De reformatorio de jóvenes se fugaron los presos Antonio Esgueva, Gerardo Navarro, José Babio y Manuel Quiles.

Los tres últimos cumplían condena por homicidio, asesinato y hurto.

Para llevar a efecto la fuga abrieron un boquete en el piso del dormitorio, bajando al pasillo y desahogándose por las ventanas del patio, saltaron las tapias.

La guardia civil persigue a los fugados.

Arias Miranda.—Enfermo.—El temporal
Málaga.—En el expreso llegó Arias Miranda.

En la estación le esperaban el gobernador, el alcalde, presidentes de la Diputación y de la Audiencia, generales de la Armada Sras. Puente y Monterola, vicesalmirante Cámara y oficiales de la escuadra.

Una compañía del regimiento de Borbón con bandera y música le tributaron honores.

Miranda ha recibido numerosas comisiones.

Invitó a almorzar a los oficiales de la escuadra.

La Prensa comenta desfavorablemente el banquete que ofreció a D. Alfonso la Diputación y el Ayuntamiento.

Se halla gravemente enfermo el jefe de la policía especial D. Guillermo Guillón.

Ha amainado el temporal de Levante.

Se sabe que llegó a Melilla el transportista «Almirante Lobo», desembarcando la escolta real.

Fallecimientos.—Descarrilamiento
Roma.—Ha fallecido el cardenal Leguó.

Turquestán.—Ha fallecido el emir Bukif-Abdal-Ahah.

Queenstown (Africa del Sur).—Ha descarrilado un tren de viajeros, cayendo varios vagones en un enorme terraplén.

Resultaron 15 muertos y un centenar de heridos.

Restos de un aviador
Bruselas.—Frente a Marlarke los pescadores han recogido el casco y las gafas del aviador Cecil Grace, que se perdió en la travesía del canal de la Mancha.

Deverada por los gatos
Niza.—En la calle de Barilleri ha aparecido muerta Mariana Valeta, de 75 años.

Vivía sola y ha sido devorada por dos gatos.

A. Serrano.
Conferencia
Madrid 6, 2 madrugada.

A Málaga
En tren especial marcharon a Málaga D. Alfonso, Canalejas, Aznar y varios senadores y diputados malagueños.

Combinación de cargos
Se ha firmado una extensa combinación de magistrados.

Por esta se nombran magistrados de Valencia a D. Victor Sandallo Velázquez y a D. Nicolás Company.

Entierro.—Fallecimiento
El entierro del general Brull ha sido presidido por un hermano del finado y

por los generales Martitegui, Borbón y Basarain.

Al entierro acudió numerosa concurrencia.

Victima de una pulmonía ha fallecido el conde de Cabarrús.
Los chanchulleros de «España Nueva» atacan a Lerroux.—«El Mundo» halaga a Soriano.

«España Nueva» publica un artículo de fondo titulado «El Sr. Lerroux», en el que le ataca violentamente diciendo que mientras ellos han procedido imparcialmente publicando íntegros todos los discursos del debate sobre la administración municipal de Barcelona, los radicales se han dedicado en los mítines a desprestigiar a Azófrate, Pablo Iglesias, Soriano y a la Conjunción.

«España Nueva» añade:
«Bien expulsado está Lerroux de la Conjunción; si quiere formar un partido debe llamarle el de la inmoralidad.»

Contrastando con esta actitud el órgano de Laetoria, «El Mundo», publica un artículo editorial, preguntándose el resultado que tendrá en el Parlamento el debate sobre el fusilamiento de Ferrer.

Elogia grandemente la rectitud y la hombría de bien de Soriano, colocándole entre los radicales y los conservadores, halagándole para que ayude a los conservadores, abandonando a los radicales.

Esta actitud que observan los dos citados periódicos, ha merecido animados comentarios.

Lerroux
Lerroux marchó a Bilbao.

El jefe de los radicales se detendrá en Miranda del Ebro.

Otro fallecimiento
Ha fallecido el comisario de Guerra Sr. Rodríguez Montano.

A Córdoba
El director general de Obras públicas Sr. Armiñán marchó a Córdoba.

La Diputación de Madrid contra Merino.
La sesión de la Diputación ha resultado muy agitada con motivo de un orden de Merino rebajando 400.000 pesetas del contingente provincial correspondiente al Ayuntamiento de Madrid.

Se combatió rudamente la orden de Merino, pidiendo los diputados medidas energicas para exigir las responsabilidades en que ha incurrido el ex ministro de la Gobernación.

Después de un largo debate se acordó entablar un recurso de súplica, y que una comisión gestione de Alonso Castillo una solución satisfactoria para los intereses de la Diputación.

La obra de la República
Lisboa.—En breve se pondrán en vigor las siguientes reformas inspiradas en el ideal democrático, sin perjuicio de que pueda modificarse la Asambleas constituyente en el sentido que mejor le pareciere.

Implantación del descanso semanal; represión del duelo y tribunales de honor; aplicación de una ley electoral por la cual se adoptará para determinadas circunscripciones el sistema llamado de representación proporcional.

Ampliación de la Beneficencia pública haciéndola extensiva para los ancianos, niños y las mujeres que fueran madres, sean las que fueren sus condiciones; abolición de la prostitución.

Fomento de la instrucción primaria creando escuelas de dos en dos kilómetros y distribuyendo en ellas alimentos, ropas y libros entre los alumnos pobres; desarrollo de la enseñanza superior, especialmente en la facultad de Medicina de Lisboa.

Mejor organización de los manicomios y otras varias reformas de innovaciones administrativas de carácter descentralizador.

De Málaga
Málaga.—La policía ha detenido en la fonda donde se hospedaba, a un individuo llamado César Ragel, de 22 años, que llegó a Málaga el 1.º de Enero.

Ha sido detenido como sospechoso.

Ha llegado el general Parrado.

Se han concentrado 400 civiles.

Los radicales bilbaínos
Bilbao.—Progresó el entusiasmo por el próximo viaje de Lerroux.

El reboimiento superará a todos los cálculos.

La Juventud Radical ha repartido profusamente un Manifiesto.

Los radicales no conceden ninguna importancia a las bravatas de los socialistas.

De Melilla
Melilla.—El tiempo ha abanzado mucho, pudiendo terminarse los desembarcos, incluso de la escolta real.

La población ofrece gran movimiento.

La Junta de Arbitros acordó a concurso la concesión de una red de tranvías eléctricos por haber varias empresas que lo solicitan.

Danuncia
Par

Vida municipal

Los Sres. conde de Tréner y Sanchis Bergón, visitaron ayer al Alcalde para dar las gracias al Ayuntamiento en la persona de su presidente por los acuerdos adoptados...

Desgracia en la feria

Ayer tarde ocurrió en la feria una sensible desgracia, de la que fué víctima una niña de 10 años. Camelia Aparicio Fernández, que así se llama la desgraciada criatura...

En un tranvía de la línea de Sacomargal fué conducido el herido a la casa de Socorro de Serano, en donde fué curado de varias lesiones de importancia.

De la provincia

En una acucia del término de Ayora ha sido encontrado el cadáver de Manuel Abarca Ródenas, labrador, de 86 años, casado.

Se celebrará baile familiar mañana y pasado, de nueve de la noche a una de la madrugada. CASINO DE UNION REPUBLICANA DEL DISTRITO DEL MUSEO.

Presidente, Pascual Climent; vice 1.º, Dionisio Cárcel; ídem 2.º, Luis Alcaer; secretario general, Emilio García; vice 1.º, Enrique Barreda...

Escuela Nueva, del Grao. La «Escuela Nueva», del Grao, que sostienen las sociedades obreras del Puerto, celebrará junta general hoy viernes, a las diez de la mañana...

Servicio por vapores Correos de Valencia a Buenos Aires. Travesía 18 días. ALGERIE. El vapor de 8.500 toneladas. El pasajero de 3.ª clase tiene cama litera con COMIDA ESPAÑOLA.

SOLUCION CASES. Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que sufren de buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

Centro Barcelonés de Seguros. RAMO DE QUINTAS. Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1897. DIRECCION GENERAL: Carmen, núm. 42, 1.º BARCELONA.

Magnesia Villegas. Granular efervescente. Cura las enfermedades del estómago. Es superior a todas por su blancura perfecta, granulacion rápida y brillante efervescencia.

LA CURACION DEL VENEREO, SIFILIS, ANEMIA. MEDICAMENTOS Y MILAGROSOS. COSTANZI. CONFITES ROOB, INYECCION Y ELIXIR.

Kiosco. Se traspasa uno, para la venta de periódicos, situado en uno de los puntos más céntricos y concurridos de la capital.

ACORDEONES SUPERIORES. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, núm. 8 (frente al horno.—VALENCIA).

Compra-venta. Hay para la venta varias sillas, mesas, aparatos de calefacción, etc.

Mesas billar y accesorios en economía. Calabuz, San Vicente, núm. 105.—VALENCIA.

Fotografías. Se necesitan cámaras y accesorios en la Fotografía de L. Sánchez, San Vicente, 48.

Compañía de vapores Kosmos-Hamburg. MERA para los puertos de Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. Viuda e hijos de Nogués. Calle Lario, 10, calle 1.ª y 2.ª, Calle de Pinar.

DOCS AVIGONES DE FRANCE. Representación en Valencia. Torno de San Gregorio. Alimento acelerador de la postura de las gallinas.

Fábrica de cartón de los Sres. VERDU y BOTELLA.—ALCOY. Especialidad en cartón gris, cuero y esponjoso para la confección de toda clase de juguetes.

Vapores MITSUBISHI "LA VILLOU" - HONDA. Viajes rápidos para MONTVIDEO Y BUENOS AIRES.

ITALIA. Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.047.—SERVICIO DE BARCELONA.

Carabana. Aguas naturales. Hija, núm. 10, 12 y 14, 15 y 16, 17 y 18, 19 y 20, 21 y 22, 23 y 24, 25 y 26, 27 y 28, 29 y 30, 31 y 32, 33 y 34, 35 y 36, 37 y 38, 39 y 40, 41 y 42, 43 y 44, 45 y 46, 47 y 48, 49 y 50.

Matias Lopez Chocolates y dulces. "La Moderna". Calle de Sabelis, número 1. Vale más vender que empeñar.